



# 奄美市立宇宿小学校 学校便り

# 宇宿っ子

平成 29 年 2 月 1 日発行 宇宿小学校 2 月号



## もったいない

校長 恒吉 芳友

「もったいない」は世界的に知られている言葉です。これはケニアの女性環境保護活動家のワンガリ・マータイ（環境分野で初のノーベル平和賞受賞者 2004 年）さんが、日本語の「もったいない」という言葉を知って感銘を受けたことから取り上げました。さて、日本語の「もったいない」は、日本人の精神の土台「古くなったからといって簡単に捨てては申し訳ない」という心が込められているらしいのです。

釈迦の弟子・阿難（あなん）は、美男子で、優しいので、女性の憧れの的だったという。ある王の城に呼ばれて説法をした時には、城中の 500 人の女性が皆集まり、仏教の教えを熱心に聴き入った。その話を聞いて感動した彼女たちは、王からもらったばかりの衣を寄進（寄付すること）することにした。

王は、阿難を城に呼びつけ「本当に 500 枚もの衣を受け取ったのか。そんなに多くの衣を、どうするのだ。」と尋ねると、阿難は「お釈迦さまには、たくさんのお弟子がおります。寄進され方の気持ちを大切に、皆に、分け与えます。」しかし、王は追求した。「では、それまで着ていた古い衣は捨てるのか。」「いいえ。下着に作り替えます。」「では古い下着はどうするのだ。」「縫い合わせて、寝る時の褥（しとね・敷布団）にします。」「それまで使っていた褥は。」「敷物にします。」「古い敷物はどうするのだ。」「足をふく雑巾にします。」「古くなった雑巾はどうするのだ。」「細かく切って、床や壁に塗る泥に混ぜて使います。私たちは、施しを受けた物を決して無駄にはいたしません。」

これを聞いた王様は、阿難の弟子たちが物を粗末にせず、どこまでも生かして使うことを知って、心から敬服した。

「もったいない」という言葉は単にモノを使い惜しむだけではなく、モノが持つ本質的な価値や役割が生かされないことを惜しむということになります。また、「もったいない」と感じるためには、物のありがたみが分かること、つまりさまざまな知識と経験と思いやりの気持ちが必要となるのではないのでしょうか。今一度言葉の意味を考えてみたいものです。

## 今月の宿題

次の計算をしましょう。[H28 鹿児島学習定着度調査(5年生)]

①  $8 + 4.2$       ②  $7.6 \div 2.3$  (商は整数で求め、余りも出しましょう。)

③  $2 \frac{1}{2} - \frac{7}{10}$       ④  $\frac{4}{9} \div 3$       ⑤  $15 - 6 \div 3$

【1月号の答え】  $\frac{4}{9} \div 3$

- (1) チーズ(チーズはNew製品「乳製品」なので、一番新しい製品です。)
- (2) 羊(王様の「王」の字に、2本の角としっぽをつけると「羊」という漢字になります。)
- (3) ソフトボール(祖父とボール)
- (4) スリッパ

## ロードレース大会

1/20日(金)にロードレース大会がありました。1・2年生は1000m、3・4年生は1500m、5・6年生は2000mの道のりを走りました。子どもたちは、日頃の練習の成果を発揮し、参加者全員が完走することができました。

保護者・地域の皆様からもたくさんの御声援をいただき、励みになったようでした。また、保健体育部の方々には、道路の交通整理でもご協力いただき、ありがとうございました。



## 2月・3月の学校行事予定

〈2月〉

- 3日(金) 保・小連絡会
- 8日(水) 赤木名中学校新入学生説明会
- 9日(木) 教育相談(二者面談：万屋)
- 10日(金) 漢字検定
- 群馬県みなかみ町交流事業(～14日)
- 14日(火) 教育相談(二者面談：宇宿)
- 16日(木) 教育相談(二者面談：土盛・崎原)
- 20日(月) 新入学児童保護者説明会・子育て講座
- 家庭教育学級・親子読書会閉級式
- 24日(金) お別れ集会・お別れ遠足
- 27日(月) 第3回PTA運営委員会

〈3月〉

- 2日(木) 学級PTA・学校保健委員会
- 10日(金) 劇団四季こころの劇場(5・6年)
- 11日(土) 土曜授業
- 14日(火) 中学校卒業式
- 23日(木) 卒業式
- 24日(金) 修了式
- 25日(土) 春休み～4/5(水)
- 28日(火) 辞任式



## ふれあい給食

学校給食週間(1/23～1/27)の取組の一つとして、1/27(金)、1階多目的ホールで、全校によるふれあい給食がありました。当日は、給食センターから、栄養教諭の長畑先生、調理技師の西さん、新川さんの3名が来校されました。日頃から給食を作る際に安全面に気を付けていることや仕事を職員で分担し合って、時間どおりに給食を作る工夫等について詳しく話していただきました。

子どもたちは、調理技師の方々のお話をよく聞いたり、質問したりながら、異学年の子どもたちと一緒に給食を食べ、楽しいひと時を過ごしました。



## 不審者侵入対応訓練

1/24(火)に、校舎内の不審者侵入対応訓練を行いました。子どもたちは、不審者に声を掛けられた時にどのように対応すればよいのかを学習することができました。また、奄美警察署職員の方々から学校職員に対して、不審者侵入の際の具体的な対処方法を指導してくださったので、大変参考になりました。



## 土曜授業～なり餅作り～

1/14(土)の土曜授業では、親子で「なり餅作り」に挑戦しました。なり餅は、奄美の正月に家庭で行われる伝統的な行事で、豊作や健康祈願の意味が込められているそうです。

今回は、稲すり踊りや島口の指導者の前田篤夫さんや宇宿集落区長の大瀬昭信さんが講師をしていただき、親子で楽しく、なり餅を作ることができたようでした。

